



令和元年石垣市政重大ニュース ～石垣市1年のあゆみ～



- 3月18日 石垣市手話言語条例制定**
手話への理解、手話を必要とする人が安心して暮らすことができる地域社会の実現を目指し、手話言語条例が制定されました。
- 3月25日 北部地域の小さな拠点へ**
北部地域のコミュニティ機能の維持や、買い物に係る負担軽減を目的に、明石直売所がリニューアルオープン。また、5月には移動販売車 HOBO の出発式が行われました。
- 4月1日 4代目 川満副市長就任**
中山市長より辞令を受け取り、石垣市第4代 川満誠一副市長が誕生しました。就任式で川満副市長は、石垣教育長から習ったという八重山方言を交えつつ就任の挨拶を行い、今後の抱負を力強く述べました。
- 4月12日 サザンゲートブリッジライトアップ**
サザンゲートブリッジが新たな夜の観光名所となるよう、「石垣市 光の架け橋 創出事業」にて、ライトアップがスタートしました。夜の星空に影響を与えないようにしながらも、美しい光でライトアップされます。
- 6月17日 住民投票条例案 賛成少数で否決**
平得大俣地域への陸上自衛隊配備計画の賛否を問う住民投票条例案の採決が行われ、賛成少数で否決されました。
- 7月10日 市の星「南十字星」を発表**
市花、市木、市魚、市蝶、市鳥、市貝の六つの市のシンボルに、市の星「南十字星」が加わりました。
- 7月18日 ユーグレナ石垣港離島ターミナルにプラネタリウム完成**
「石垣市美ら星ゲート」いしがき島 星ノ海プラネタリウムがオープンしました。最新鋭のレーザープロジェクターが、ドーム全天に4Kの高解像度、高臨場感の映像を映し出します。
- 8月22日 離島甲子園石垣島ばいーぐるスが初優勝**
長崎県対馬市で開催された、第12回全国離島交流中学生野球大会（離島甲子園）にて、石垣市選抜「石垣島ばいーぐるス」が見事初優勝を果たしました。
- 8月30日 結い心センター開所式**
石垣市福祉避難所兼ふれあい交流施設「結（ゆ）い心（くる）センター」が開所しました。災害時は高齢者や障がい者などの要援護者の避難場所、平常時は交流施設として運営されます。
- 9月16日 名誉市民 宮城信勇氏ご逝去**
約1万7千語の方言を集めた「石垣方言辞典」や、八重山のことわざを収録した「八重山ことわざ事典」などを編纂し、方言研究に多大な貢献をされた名誉市民の宮城信勇氏が老衰のためご逝去されました。（享年98歳）
- 10月3日 石垣市新庁舎の起工式**
石垣市の新庁舎起工式が、建設予定地である旧空港跡地で行われ、関係者が工事の安全を祈願しました。新庁舎は地下1階、地上3階建て。設計は世界的にも有名な隈研吾氏によるもの。令和3年3月完成予定となっています。
- 10月3日 アイランダーサミット石垣開幕**
ハワイのカウアイ島、インドネシアのバリ島、イタリアのサルディーニャ島など、国内外から有識者を招き、テーマ別に12の分科会で問題解決のアイディアを模索するために話し合いました。
- 10月5日 八重山農林ナイン！初の九州大会へ**
第69回沖縄県高校野球秋季大会にて、八重山農林高校が準優勝し、九州地区高校野球大会へ出場しました。1回戦で福岡第一に惜しくも敗退しましたが、12名の部員で大いに存在感を發揮しました。
- 10月28日 嘉弥真投手 侍ジャパン初選出。平良投手（西武）は球団最速タイ記録をマーク**
野球の国際大会「プレミア12」の日本代表として、ソフトバンクホークスの嘉弥真新也投手（八重農出身）が初選出されました。大会では3試合に登板し、侍ジャパンの初優勝に貢献しました。また、西武の平良海馬投手（八重商出身）は、8月27日球団最速タイ記録の158kmをマークしました。
- 11月15日 白保竿根田原洞穴遺跡を国の史跡指定へ**
国の文化審議会は、国内最古となる約2万7千年前の全身人骨などが見つかった白保竿根田原洞穴遺跡を、国の史跡に指定するよう答申しました。官報告示で正式に指定される同遺跡は、更新世末期の墓葬、墓域が発見された日本初の事例として、学術上貴重な遺跡だと評価されました。
- 12月16日 自治基本条例廃止案が否決**
自治基本条例を廃止する案の採決が行われ、賛成少数で否決されました。

令和元年は、本市と姉妹都市にとって節目の年となりました。

- 北上市（岩手県） 種もみ事業が契機となり交流がスタート。2014年に友好都市提携を結び5周年を迎えました。
- カウアイ郡（ハワイ州） 復帰前の1963年、カウアイ郡議会において、友愛と相互理解を深めることを目的に、石垣市と姉妹都市を締結する決議がなされました。その後、諸般の事情により36年の月日が流れ、1999年、姉妹都市締結調印がなされ、20周年を迎えました。
- 岡崎市（愛知県） 太平洋戦争中、石垣島に駐屯していた岡崎市出身の海軍将兵たちが、戦後、大浜小学校に童話集や参考書を送りました。これを契機に、岡崎市奥殿小学校と石垣市大浜小学校、平真小学校、明石小学校の3校が姉妹校の締結を行いました。両市の親善都市締結決議が1969年に行われ、50周年を迎えました。



岡崎市より石製ベンチ寄贈



移動販売車 HOB0 出発式



プラネタリウムオープン



結い心センター開所